

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

1. Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan penelitian ini menggunakan metode *Research and Development* (R&D) dengan model *ADDIE* (analisis, desain, pengembangan, implementasi dan evaluasi). Dalam penelitian ini, peneliti hanya sampai pada tahap pengembangan dan tidak sampai pada tahap implementasi dan evaluasi karena keterbatasan waktu dan biaya.
2. Ensiklopedia kelompok pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi terdiri dari 15 pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi yaitu, ilmuwan dalam bidang TIK, programmer komputer, teknisi perangkat lunak dan aplikasi komputer, teknisi sistem perangkat lunak, operator komputer, analis sistem komputer, administrator *database*, administrator sistem jaringan dan komputer, spesialis keamanan komputer, analis sistem jaringan dan komunikasi data, teknisi dan pengujian jaminan kualitas perangkat lunak, arsitektur komputer, desainer jaringan, pengembang web, administrator web.
3. Ensiklopedia kelompok pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi berisi keterangan-keterangan, pada setiap pekerjaan terdapat informasi tentang tingkat pendidikan, tipe kepribadian, keterampilan

yang harus dimiliki, kemampuan yang harus dimiliki, kondisi kerja, karakteristik pekerjaan, pengetahuan yang dibutuhkan, dan beberapa tokoh pada bidang pekerjaan tersebut.

4. Kesimpulan hasil uji ahli materi menunjukkan persentase sebesar 55.5%, artinya buku ensiklopedia pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi termasuk dalam kriteria baik atau layak. Kesimpulan hasil uji ahli media menunjukkan persentase sebesar 98.4%, artinya buku ensiklopedia pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi termasuk dalam kriteria sangat baik atau sangat layak. Kesimpulan dari hasil uji coba kelompok kecil peserta didik dengan melibatkan 10 orang peserta didik kelas XI TKJ 1, diperoleh hasil persentase sebesar 86.67% artinya buku ensiklopedia pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi termasuk dalam kriteria sangat baik atau sangat layak.

B. Implikasi

1. Media ensiklopedia kelompok pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi hanya sampai pada tahap pengembangan tidak sampai pada tahap implementasi dan evaluasi karena keterbatasan waktu dan biaya, sehingga media pembelajaran flipchart masih ada kekurangan dan belum layak digunakan dalam layanan perencanaan individual dan perlu dilakukan pengembangan lebih lanjut untuk memperbaiki kekurangan pada media ini.

C. Saran

Beberapa saran yang dapat menjadi pertimbangan berdasarkan hasil penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pengembangan ensiklopedia kelompok pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi perlu dilakukan penelitian lebih lanjut pada tahap implementasi agar dapat disesuaikan dengan keadaan yang sebenarnya pada guru BK dan peserta didik dalam pelaksanaan layanan perencanaan individu.
2. Pengembangan media ensiklopedia kelompok pekerjaan teknologi informasi dan komunikasi perlu dilakukan penelitian lebih lanjut hingga tahap evaluasi untuk memperbaiki kekurangan yang ada agar layak digunakan dalam pelaksanaan layanan perencanaan individual.